

Título: El elefante. Un acercamiento a los campos para inmigrantes

Autores: Carolina Puga.

Instituciones de procedencia: Grupo Interuniversitario COPOLIS. Bienestar, Comunidad y Control Social- GRC Universitat de Barcelona.

País: España.

Grupo de trabajo: Sociología de las migraciones. Ana López Sala (CCHS/CSIC).

RESUMEN

Las instituciones de encierro para inmigrantes existen en Europa desde hace más de 25 años y son más de trescientas. En España surgen en 1985 y suman nueve. La privación de la libertad de personas que no han cometido delito presenta grandes contradicciones con los Estados garantistas y es una de las caras más visibles del control social ligado al movimiento de personas. A pesar de esto, se trata de uno de los temas menos investigados en la sociología dedicada a las migraciones. Las estadísticas disponibles son escasas, así como las posibilidades de acceso a la institución. Mi artículo procura un acercamiento a los campos para inmigrantes desde el pensar sociológico. Pregunto a la teoría: ¿qué es un campo para inmigrantes?

Mediante la revisión de teorías clásicas y actuales de las Ciencias Sociales delimito qué son y esbozo su sentido. Pregunto a los datos: ¿qué características tienen los campos en España? Indagando en la información fiable disponible, expongo las características más importantes del funcionamiento de los campos y propongo una tipología para campos. Por último, trabajo de forma etnográfica los relatos de internados en Islas Canarias tras la pregunta: ¿cómo es vivido el internamiento? En ellos se evidencia el carácter de institución total y disciplinaria de los campos, la falta de regulación interna y la angustia que provoca la incertidumbre con la que se vive el internamiento.